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Проект Конституции
СССР — еще одно свидетель
ство огромных успехов нашей 
страны. В этом документе за 
креплена экономическая и по 
литнческая система развития 
социалистического ' общества. 
Проект* Конституции обеспечи
вает дальнейшее развитие де
мократии и прав советских 
граждан. Особенно знамена
тельно более широкое привле
чение к управлению государ
ством пашей молодежи. Проект 
новой Конституции намечает 
создание все более благопри
ятных условии советской моло
дежи для учебы, отдыха.

Вместе с тем необходимо 
помнить, что полнота прав мо
жет быть обеспечена, если все 
граждане нашей страны будут 
честно и неукоснительно вы
полнять обязанности перед об
ществом, перед нашим наро
дом. И -не случайно проект под
черкивает взаимообусловлен
ность прав н обязанностей, их 
единство.

Т. Г. У С О Л Ь Ц Е В А , 
доцент.

ЗАЩИТА Р О Д И Н Ы - 
ДОАГ КАЖДОГО

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ИЗ НАС
Коллектив военной ка

федры с воодушевлением 
обсуждает проект Консти
туции С С С Р, куда впервые 
введена специальная глава о 
защите Родины, гласящая, 
что «защита социалистиче
ского Отечества — есть важ
ная функция государства, де
ло всего народа».

Преподаватели кафедры 
при проведении военно-пат
риотической н оборонно-мас
совой работы, будут обсуж
дать со студентами V главу 
Конституции С С С Р  об обес
печении безопасности и ук
реплении обороноспособно
сти социалистического Оте
чества и статьи 62— 63, о 
священном долге защиты Ро
дины каждым гражданином 
С С С Р , рассматривающие 

 ̂измену Родине как тягчай- 
|щ ее  преступление. 
т Проект Конституции

С С С Р  — свидетельство ог
ромных успехов Страны Со
ветов за 60 лет. Все препо
даватели военной кафедры 
горячо одобряют его свое
временность и важность. 
Мы приложим 1все силы для 
пропаганды его среди сту
дентов.

Д. А . К А З А Н Ц Е В , 
подполковник медслужбы,

В. И. К Р Ы Л О В ,
А. Ф . Г И Л Е В , 

маноры медслужбы.

ОРГАН РЕКТОРАТА. ПАРТКОМА. КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮЗА СГМИ

Ъ  СЕССИЯ © 60-ЛЕТИЮ ОКТЯБРЯ— ДОСТОЙНУЮ  ВСТРЕЧУ!

тятио пожить толы..
. 9  ИТОГИ ГО СЭКЗАМ ЕНА

На кафедре акушерст
ва и гинекологии лечеб
ного факультета по
следний день госэкзаме- 
нов. Последний день 
хлопот для работников 
кафедры, студентов и 
больных клиники, кото
рым приходится не раз 
за день рассказывать о 
своих симптомах, ми
риться с неоднократны
ми пальпациями и изме
рениями, чтобы выпуск
ники могли правильно 
поставить диагноз, Су- 
бординато|Ьам - акуше
рам это сделать неслож
но —  они прошли на ка
федре солидную прак
тику, много дежурили, 
принимали роды, а са
мые старательные и 
влюбленные в этот пред
мет, такие как Дима Се
ров, Люда Усольцева и 
другие, даже сумели 
пооперировать.
 ̂ В этом году кафедра 
получила дополнительно 
100 коек для больных с 
ургентной гинекологией, 
что помогло создать хо
рошую практику для вы 
пускников. Субордина
торы - акушеры в боль
шинстве «сдали» боль
ного на «отлично». Се
годня экзамен у хирур
гов, и они тоже доволь
но уверенно ставят ди
агноз, назначают лече
ние и отвечают на во
просы, с которыми им 
как хирургам, придется 
сталкиваться в своей 
практике.

Таня Ахлюстина под
робно отвечает асс. ка
федры В. Б. Цуцору о 
применении 4-го приема 
Леопольда, определяя у 
беременной женщины 
отношение головки пло
да к тазу, решив в со
четании с другими симп
томами, способна ли ро

женица самостоятельно 
разрешиться или потре
буется оперативное
вмешательство. И Татья
на, будущий хирург, с 
успехом решает эту за
дачу. По ответам вы
пускников чувствуется, 
что они научились кли
нически размышлять, 
сравнивать, анализиро
вать, что они уже не но
вички во врачебном  
деле.

В светлом и простор
ном зале, где идут экза
мены, торжественная 
обстановка, на столах 
цветы. Довольны экза
менаторы и члены госу
дарственной комиссии 
ответами студентов по 
теории акушерства и ги
некологии. Много глубо
ких, умных ответов, при
носящих настоящее
удовлетворение педа
гогам.

Много пришлось пора
ботать кафедре, чтоб 
сегодня пожинать доб
рые плоды. Нынче зна
чительно расширилась 
комплексность лекций 
по акушерству и гине
кологии: субординато
рам - хирургам чита
ются лекции с хирурги
ческим уклоном, тера
певтам —  с терапевти
ческим и т. д. Студен
там на лекциях препод
носится материал, кото
рый внедряется в прак
тику, но еще не отра
жен в учебниках, а так
же то новое, чего доби
вается кафедра в своей 
научно - исследователь
ской работе, над чем  
работает сегодня.

Людмила Энгельс пре
дыдущие два экзамена 
сдала на «отлично», а 
терапию даже на «от
лично» с отметкой. И

сегодня она полно отве
чает на билет, сумев 
при решении задачи 
оперативно сориенти
роваться в сложной сим
птоматике условной
больной, правильно
диагностировать ее и 
назначить лечение. Пре
красно ответила Алек
сандра Трифонова, с 
честью завершая свою  
только отличную в тече
ние 6 лет учебу. «Таким 
студентам, по согласо
ванию с Министерством 
здравоохранения, сто
ит без экзаменов, авто
матически ставить «от
лично», —  прослушав ее 
ответ, говорит заслужен
ный деятель науки 
РС Ф С Р проф. И. И. Бе
недиктов. Слушая отве
ты хирургов, Иван Ива
нович стремится до
биться от них выбора 
самого гуманного мето
да лечения для больно
го: зачем, к примеру, у 
женщины, не имеющей 
детей, при внематочной 
беременности убирать 
трубу, когда можно 
обойтись частичной ее 
резекцией. Любит Иван 
Иванович соответствую
щими вопросами про
верять сообразитель
ность студентов, быстро
ту их реакции. Очень 
важно для него, чтоб 
они не механически зу
брили, а глубоко пони
мали взаимосвязь симп
томатики, диагностики 
и лечения. Именно так 
рассказывает о биомеха
низме родов, кесаревом  
сечении Сергей Михай
лов.

Ассистент Н. А. Тронь 
терапевтов и хирургов 
спрашизаот по билетам, 
зато у акушеров ответ 
часто превращается в 
беседу двух заинтересо

ванных людей —  экза
менатора и студента.

Я получаю искреннее 
наслаждение, слушая от
веты выпускников по 
фантомному курсу, ре
шение практических за
дач, —  такую оценку 
даэт знаниям шести- 
курсников председатель 
ГЭК профессор Е. А. 
Жуков. —  Только хоте
лось бы, чтоб студенты 
знали гинекологию, осо
бенно онкологическую, 
так же хорошо, как и 
акушерство.

В торжественной ти
шине объявляет проф. 
Е. А. Жуков оценки вы
пускникам. 625 группа—  
И. Баженов, Л. Дамбиц- 
кая, О. Коган, А. Крюч- 
ко, Л. Тушина, Л. Эн
гельс —  второй госэкза- 
мен сдает только на пя
терки. Лишь одна сту
дентка из четырех сда
ющих групп получила 
«тройку». Ответы И. Ба
женова, Л. Дамбицкой, 
Т. Всшкурцевой, Л. Ш е
стаковой, А. Трифоно
вой, А. Никитина, Е. Ело- 
хина госкомиссия отме
тила, как особо интерес
ные по форме и содер
жанию. Что ж, это луч
шее признание трудной, 
но очень нужной рабо
ты коллектива кафедры 
акушерства и гинеколо
гии лечебного факуль
тета.

Т. МАТВЕЕВА.
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НАД ЧЕМ НАМ ПРЕДСТОИТ РАБОТАТЬ
П РО Ш ЛО  полтора года пос

ле избрания партийного ко
митета института. Как парт

ком оправдал доверие коммунис
тов, как помогал решать жизнен
но важные вузовские проблемы— 
об этом говорили коммунисты на 
последнем партийном собрании, 
где секретарь парткома доцент 
Ф  П. Копылов отчитывался о его 
работе.

* * *

В СВО ЕЙ  деятельности с ок
тября 1975 года по настоя
щее время партийная орга

низация вуза руководствовалась 
решениями X X IV  и XXV  съездов 
КПСС, постановлениями Ц К 
КПСС и Совета А\нннстров СССР 
по дальнейшему совершенствова
нию высшего образования в стра
не, соответствующими постанов
лениями партийных и советских 
органов. Все усилия партийного

комитета были направлены па 
улучшение качества подготовки 
специалистов. Один из главных 
разделов работы партийного ко
митета — учебно-воспнтатсльная 
и методическая работа (отв. чл. 
парткома И. И. Бенедиктов), ос
новной показатель этой работы — 
успеваемость. По данным трех 
сессий, она несколько снизилась. 
Но все это можно объяснить 
трудностями перехода на новые 
планы работы.

Педиатрический факультет в 
последнюю зимнюю сессию имен 
самую плохую успеваемость, на 
3,8 н 2,6 процента ниже, чем на 
санитарном и лечебном факульте
тах. А ведь в октябре 1975 года 
декан педфака доц. 10. П. Чугаев 
предлагал внедрить в вузе настав
ничество для лучшей индивиду
альной работы со студентами. Так 
почему было не внедрить хороший

ОТЧИТЫВАЕТСЯ

ПАРТИЙНЫЙ КОМИТЕТ
контроль и помощь отстающим 
студентам, в первую очередь ) 
себя на факультете?

От 12 до 15,6 процента студен
тов учатся только на «отлично» 
и около 50 процентов без троек. 
По данным народною контроля 
(председатель член парткома
А. И Филиппов), последние два 
года на конец сентября число за
должников за весеннюю сессию но 
бывает ниже 130 человек, 100 I/O 
студентов не отчитываются к это 
му времени за производственную 
практику. Учебный отдел и дека
наты в этой связи должны при
стально проанализировать препо
давание на кафедрах фармаколо
гии, инфекционных болезней, пат- 
фнзиологни, оперативной хирур

гии, биохимии и биологии, на ко
торых число задолжников в сес
сию бывает, как правило, очень 
большим.

В институте недостаточно про
пагандируется опыт лучших сту
дентов. Совет отличников практи
чески ничего не делает в этом от
ношении. Партийный комитет вол
нует успеваемость студентов-ком- 
муннстов. Она ни разу не была 
стопроцентной, а прошлой весной 
снизилась до 87,4 процента. Поч
ти только на «удовлетворительно;» 
учатся коммунисты Фролов, Пла* 
тунов, БерсеневГ Лунгин, Бело- 
глазов, а коммунисты Шибков, 
Никонов, Талнпов, Рывкнн умуд
ряются даже получать двойки. И 
партийным бюро факультетов 
нужно принять упрек за слабое 
индивидуальное воспитание моло 
дых коммунистов.

К А К И Е  же у нас имеются ре
зервы повышения успевае
мости? Это прежде всего 

систематический контроль кафедр 
за текущей учебой студентов.

ДЛЯ СЕЛЬСКИХ 
МЕДРАБОТНИКОВ

В районном центре Тавда с 
26 по 27 мая прошла меж
районная конференция по не
которым вопросам интенсив
ной терапии, анестезиологии и 
современной хирургии, орга
низованная кафедрой анесте
зиологии и реаниматологии 
нашего института. На конфе
ренции с докладами выступи
ли все сотрудники кафедры и 
клинические ординаторы. За
ведующий кафедрой профес
сор Э. К. Николаев рассказал 
об основах организации и ра
боты отделений реанимации 
и интенсивной терапии, кан
дидат меднаук В. Г. Василь
ков сделал доклад о совре
менных вопросах интенсивной 
терапии острого перитонита, 
ассистенты Н. С. Давыдова и 
Н. П. Бабаева выступили с до
кладами об особенностях 
обезболивания а хирургии и 
интенсивной терапии больных 
с черепно-мозговой травмой.

В работе конференции при
няли участие доктора меднэук 
Н. П. Макарова и В. М. Ли- 
сиенко (кафедра госпиталь
ной хирургии лечфака), науч
ные работники НИИ ОМ М  
В. А. Бабаев и А. А. Павлов, 
клинические ординаторы В. В. 
Хохлова и М. Н. Бурцев и со-

1трудники ГКБСМП Е. В. Девай- 
кин и С. Е. Темкин.

Доклады свердловских уче
ных с большим вниманием 
были выслушаны многочис
ленной аудиторией медицин
ских работников, Тавды, Ту- 
ринска, Ирбита. Следует отме
тить хорошую организацию 
конференции, в чем заслуга 
хозяев-туринцез, гл. врача
больницы В. М. Лабунец, зав. 
хирургическим отделением 
В. В. Будлянского и врача- 
анестезиолога К. В. Иванькова.

В ФОНД МИРА
В институте продолжает

ся важное н доброе меро
приятие — сбор средств с 
Советский фонд мира. Сту
денты добровольно вносят в 
фонд 1 процент стипендии.

Большую роль в этом де
ле играет студенческая
группа содействия Советско
му фонду мира. Ее активи
сты — И. Медвннскнй (I 
к у  р е), К. Милявский 
( I I  курс), Р . Козлова ( I I I  
курс), Е. Худяков (IV
курс) — активно разъясня
ют функции Советского фон
да мира. В  мае поступил но
вый взнос от студентов
II  курса лечебно-профилак
тического факультета в раз
мере 98 руб., 40 руб. в 
Фонд мира внесли студенты 
IV  курса. Первокурсники 
лечфака собрали уже около 
100 рублей.

Студенты оказывают по
сильную помощь в деятель
ности фонда на благо мира, 
на благо каждого из нас 

В. А Б А К У М О В , 
председатель группы 

содействия Советскому |
фонду мира. ?

н а л а
Лишь треть кафедр своевре
менно сообщает в деканат 
о пропущенных лекциях и двой
ках. Студентка 6 курса педфака 
Матвеева-Кабанова не сдала гос- 
экзамен по научному коммуниз
му. Преподаватели сейчас харак
теризуют ее отрицательно — пло
хо занималась, пропускала лек
ции. Но почему же в течение го
да кафедра не подействовала на 
нее и почему вовремя не инфор
мировала о ней деканат?

Комсомольская и профсоюзная 
организации должны не эпизоди
чески, а систематически проводить 
общественный смотр посещаемо
сти и успеваемости.

— Мы, педагоги вуза, обязаны 
постоянно повышать нденно-тео- 

(Окончание на 2 стр.).



НАД ЧЕМ НАМ ПРЕДСТОИТ РАБОТАТЬ Ф ТАК РЕШИЛИ  
КОММУНИСТЫ

(Окончание.
Начало На 1 стр.).

рстнческий к научный уровень за
нятий и лекций. А часто ли мы об
суждаем эти вопросы па ученых 
советах, партийных собраниях? К 
сожалению, мало, — говорила 
М. П. Хильченко.

К АЧЕСТВО  лекций и заня
тии, без чего невозможно 
повышение успеваемости, 

конечно, * зависит от подготовки 
преподавателей. Мы ежегодно вы
деляем 9800 штатных часов для 
посещения зав. кафедрами, доцен
тами лекций и занятий молодых 
педагогов с последующим обсуж
дением. Но далеко не на всех ка
федрах эти часы используются по 
назначению. Жизнь показы
вает, что нам следует сокра
щать и количество преподава- 
телей-почасовнков. Как прави
ло, это люди не особо высо
кой квалификации, в основном 
без научных работ и степеней, — 
высказывает свое мнение прорек
тор по учебной работе доцент
А. П. Боярский. — Что же касает
ся производственной практики, то 
некоторые кафедры лечфака еще 
не научились хорошо руководить» 
ею, а кафедра общей хирургии во
обще отказывается от этих обя
занностей. Хорошо организовано 
руководство практикой на педфа
ке. Некачественно, в спешке про
водят практику студенты IV  кур
сов, отъезжающие на целину. 
Нынче примером тому могут слу
жить комиссары ССО Шмаков и 
Полыгалов.

Большое внимание на качество 
иодютовкн оказывают техниче
ские средства обучения. На отчет
ном партийно-выборном собрании 
коммунисты предъявляли претен
зии к техническому оснащению 
аудитории. Что же изменилось за 
это время? Очень мало. Аудито
рии оснащаются медленно, кус
тарными способами, низко каче
ство радиофикации, аудитории 
плохо освещаются, нет столов для 
записей. Не на всех курсах и не 
всегда эффективно воспитываются 
у студентов практические навыки. 
В связи с введением нового учеб
ного процесса учебному отделу 
нужно проконтролировать, как 
решаются вопросы комплексиро- 
вания преподавания.

Мы почти не поддерживаем 
связь с нашими выпускниками, и 
потому нам трудно выявить свои 
ошибки в обучении.

ПАРТКО М  института уделя
ет большое внимание разви
тию науки в вузе и научно

му росту преподавательских кад
ров (отв. В. IT. Климов, Д. П. 
Ястребов). С октября 1975 года 
остепеиенность в вузе возросла на 
2,1 процента и сейчас 66,4 про
цента педагогов имеют научную 
степень. Хорошую научную актив
ность проявляют кафедры госпи
тальной педиатрии, госпитальной 
хнруриш, -акушерства и гинеколо
гии лечфака, инфекционных бо
лезней, рентгенологии, иатанато- 
мин, и наоборот, низка научная 
активность кафедр: военной, фи
зики, иностранных языков, ЛОР- 
болезней и др. Увеличился объем 
хоздоговорных работ. Хотя вы
полнение плана докторских и кан
дидатских диссертации за 1975— 
1976 годы не срывалось, не все 
планируемые темы выполняются. 
Кстати, срываются некоторые из 
тем нашего договора с УИЦ. 
ЦНИЛ вуза мало соответствует 
требованиям научного центра.

Задача научного отдела — борь
ба с многотемностыо, повышеине 
эффективности научных исследо
ваний, создание материально-тех
нической базы. Зачастую путь в 
большую науку лежит через СНО. 
Несмотря на массу должностей, 
деятельность СНО чревата суще
ственными недостатками. Лишь 
50 процентов студентов, занимаю
щихся в СНО. ведут самостоя
тельные исследования. Невелика 
активность сновцев на итоговых и 
тематических конференциях, засе
даниях отдельных кружков, осо
бенно терапевтических.

Д Л Я  УС П ЕХА  общего дела 
мы, коммунисты, все1да 
должны помнить о воспи

тании воспитателей. Хорошо идет 
подготовка педагогических кад
ров через аспирантуру, обучение 
через Ф П К, работает школа мо
лодого преподавателя. В вуз при
шло много молодых ассистентов. 
И, конечно, кому как не старшим 
товарищам, зав. кафедрами взять 
их иод опеку, воспитывая в них 
лучшие профессиональные и 
гражданские качества. И навер
ное, это надо рассматривать как 
своеобразное наставничество.

Постановка и совершенствова
ние идейно-политического воспи
тания всегда были особой заботой 
партийного комитета (отв. М. Г1. 
Хнльченко, А. А. Баталов, А. Д. 
Кондрашки, Т. М. Ннсковских, 
Н. В. Рябова). В институте ус

пешно работает 10 методических и ня мы совершенно убеждены в 
теоретических семинаров и 5 необходимости ОПП, но более от- 
кружков по актуальным вонро- четливо видим недостатки в ее 
сам политики КПСС. Прикреплен- проведении. Прежде всего это 
ные преподаватели всех факуль- касается организации практиче- 
тетов изучали социальные про- ской части, учета и критериев 
блемы воспитания студенческой оценки того, что делают студен- 
молодежи. Партком пока еще не ты. Комитет ВЛ КС М  (отв. комму* 
добился регулярного ннструктиро- ннст А. М. Раднч) плохо ннструк- 
ваПня сотрудниками кафедр об- тирует аттестационные комиссии, 
щественных наук районного семи- не ведет работы с пассивными сту- 
иара пропагандистов, из-за недос- дентами, тем самым нанося мо- 
татка помещений не создан каби- ральный урон ОПП. В некоторых 
нет политпросвещения. Партийные группах плохо ведутся дневники 
бюро мало контролируют работу комсорга (5 курс лечфака), а на 
кружков н семинаров. курсах — текущая и итоговая

На факультетах пока нет чет- аттестационная документация, 
кого представления о политучебе |—| АРТПИ НАЯ работа в вузе
среднего и младшего персонала.

ПАРТКО М  постоянно руко
водит работой комсомоль
ской и профсоюзной органи

заций и контролирует ее. Проф
ком возглавляет член парткома 
В. Н. Журавлев. Много славных

пчетко планируется, как 
перспективно, так и на год. 

За отчетный период проведе
но 9 общеннститутских парт 
собраний, на которых обсуж
дены наиболее актуальные 
вопросы жизни коллектива^ — о

дел на счёту этих организаций, но задачах коммунистов в 10-и иятн- 
иад многим придется поработать, летке, о совершенствовании соцсо 

Последние два года комитет ревиоваиия, работе комсомола 
ВЛ КС М  работал не в полном со- ской  организации, комитета 
ставе. В напряженные дни обмена ВЛ КС М  и т. д. 
комсомольских документов не бы- Партийная организация система- 
ло руководителей организацион
ного и идеологического секторов, 
учебный сектор работал бесси
стемно. Страдают организацион
ная работа комитета, подготов
ка разбираемых вопросов, инфор
мация о выполнении принятых 
решений, учеба актива, распро
странение передового опыта.

М НОГО проблем нам надо 
решить и в становлении 
художественной самодея

тельности. Хорошо бы в целях 
систематического культурного вос
питания студентов создать в вузе 
эстетический совет, — предлагает 
секретарь партбюро санфака доц.
Н. В. Рябова. Положительный 
опыт действия таких советов уже 
имеется в других, институтах.

Местный комитет (председа
тель В. И. Ишутннов) непрости
тельно пассивно относится к соз
данию художественной самодея
тельности среди сотрудников, к 
участию в развитии физкультуры 
и спорта, особенно сдаче норм 
ГТО.

В вузе ведется работа по про-

тическн анализирует критические 
выступления коммунистов и бес
партийных, контролирует устране
ние недостатков и информирует о 
сделанном нам. Пять раз партком 
отчитывался о выполнении при 
пятых планов и постановлений 
Однако партком почти не практи 
кует заслушивания отдельных 
коммунистов, в адрес которых за 
писано выполнение какого-либо 
пункта постановления 

Партийные собрания в вузе про 
ходят на высоком организацион 
ном уровне, с хорошей актив 
ностью и посещаемостью. Парт 
ком, помогая совершенствовать 
партбюро свою работу, ежемесяч 
но проводит совещания с секре 
тарями партбюро, члены партко 
ма проводили семинары-сове 
щання с членами партбюро и ру 
ководителями общественных орга 
ннзаций по секторам и семинары 
партгрупоргов. Постоянно обоб  ̂
щается и распространяется пере 
довой опыт партийной работы 

* * *
Коммунисты положительно оце

фнлактике правонарушений, по ннлн работу партийного комитета 
правому воспитанию. Партийная за отчетный период и поручили 
организация заботится о быте парткому проанализировать все 
студентов. ‘ критические замечания и предло

М О Щ Н Ы М  рычагом общест- жения, высказанные на данном 
венной активности студен- собрании, составить план по нх 
тов должна быть обществен- реализации и обеспечить его прет 

но-политическая практика. Сегод- вореиие в жизнь

Г Ф А К УЛ Ь ТЕТС К И Е К О Н ТР А С ТЫ

И

У студентов пятых курсов 
всех факультетов идут экза
мены по военной подготовке.

24 мая сдавали студентки 
531—532 учебного взвода 
(командир В. Кисель). Сред
ний балл — 4,3.

В этот же день держали эк
замен студентки 533—534 
взпода (В. Новиков).

Лучшие знания выпускная 
экзаменационная комиссия от
метила у студенток 533 взво
да Т. Коноваловой и А. Го
лубковой.

Ниже своих возможностей

отвечали студенты 537—538 
взвода (командир В. Вотчин- 
ский), проявив слабые знания. 
Средний балл в 537 взводе — 
3,6, в 538 — 3,4. А студент
ки И. Бурашннкова, Н. Баку
лина, Т. Трапезникова из 538 
взвода даже получили двойки.

' Одинаковый средний балл— 
4,0 — имеют 529, 530, 540 
взводы.

Особо хочется отметить доб
росовестную подготовку и от
личные знания студентов 
511—512 взвода (командир Бе
лина), 517— 518-го (Л. Верши

нина), 515—516-го (Т. Гарани
на). Комиссия отметила нх 
высокую строевую выучку, 
выполнение требований обще- 
воинских уставов.

В успехах 511—512 взвода 
немалая заслуга командира
А. Белиной, которая была для 
девушек эталоном собранно
сти и отличной подготовки. В 
этом взводе 13 человек из 27 
сдававших получили «отлично». 
Высокий балл имеют студент
ки 517 взвода — 4,66 и 
518-го — 4,85 (командир
Л. Вершинина).

■I | Н 1 |  1 Ш Н |  |Я

СЕССИЯ
Комиссия особо отметила 

глубокие всесторонние знания 
студентов А. Белиной (511 
взвод), И. Киселевой, Н. Ват- 
лецовой (512), Т. Багаевой 
(515), Т. Барановой (517), 
Т. Лазаревой (518 взвод).

Экзамен продолжается.
В. В. ИВАНОВ, 

ст. преподаватель, 
подполковник медслужбы.

Ю. Е. ЦЕП И ЛО В, 
капитан медслужбы.

В. К. АУЛЬ, 
преподаватель, майор 

медслужбы.
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ИЗ ИСТОРИИ
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

ГОД 1920-й

Уже в первые годы Совет
ской власти встал вопрос о 
необходимости создания та
кого руководящего научною 
учреждения, которое могло 
бы взять на себя разработ
ку наиболее важных науч
ных задач в области меди- 
цнны. В  1920 г. был орга 
ннзован Государственный 
институт народного здравоох
ранения (ГИ Н З ), представ
ляющий собой объединение 
нескольких институтов — 
экспериментальной бноло 
ГИИ, питания, саинтарно-ги
гиенический, тропический, 
контроля вакцин и сыворо
ток И др.

В  последующие годы сое 
таи ГИ Н За  расширился, в 
него вошли несколько новых 
институтов. Одновременно 
было создано много меди
цинских научно-неследова 
тельскнх институтов в Ле 
нинграде, Харькове, Казани 
Ростове-на-Дону и других 
крупных городах.

Годы работы ГИ И За  были 
годами напряженного твор
ческого труда. Институты 
входившие в его состав, зна
чительно выросли и с 
1930 г. стали самостоятель
ными учреждениями. ^

В. И. Ленин высоко оце
нил деятельность советских 
медицинских работников. На 
I I  Всероссийском съезде ра
ботников медико-санитарно
го труда в марте 1920 г.
В. И. Ленин говорил: «Быть 
может, после военного фрон
та никакая другая работа не 
давала столько жертв, как 
ваша». Эту речь Владимир 
Ильич закончил так: «Со
трудничество представителей 
науки и рабочих — только 
такое содружество будет в 
состоянии уничтожить весь 
гнет нищеты, болезней, гря
зи. И это будет сделано. Пе
ред союзом представителей 
науки, пролетариата н тех
ники не устоит никакая тем
ная сила».

J

М О Р
ЧТО-ТО СЛУЧИЛОСЬ

Что-то все же случилось. 
Четвертый раз за первую пару 
лекций я ловлю на себе вни
мательный взгляд преподава
теля. Что это? Шутка? Случай
ность? Необходимость? Систе
ма? Трудно сказать.

И все же я не выдерживаю. 
Всем своим видом показываю, 
что готов закрыть лежащий 
передо мной журнал «Совет
ский экран». Раньше этого бы

ло достаточно. Сейчас нет. 
Что-то случилось. Преподава
тель действительно ждет, 
когда я закрою журнал.

Я не камикадзе. Я закрываю  
журнал. Нагло смотрю на дос
ку: на формулы, затем на не
го, преподавателя. Он спо
койно, но вопросительно смот
рит на меня. Во взгляде читаю: 
«Где твой конспект?» Мыслен
но отвечаю: «Совершенно слу
чайно забыл в автобусе». Пре
подаватель неумолим: «Ты у
меня попляшешь на экзамене».

Я это уже и без того понял. 
Понуро опускаю голову и дос

таю авторучку. Второй рукой 
открываю «Советский экран». 
Гори все синим пламенем!

Но что же это такое? Что же 
все-таки случилось? Вопросы 
не умещаются в голове. Неко
торые выскакивают наружу. 
Приходится обратиться за со
ветом.

В потоке тихо. Перемену по
чувствовали все. Кто-то глубо
ко дышит, принюхиваясь, кто- 
то удивленно протирает очки. 
Руки невольно тянутся к конс
пекту. Хотят открыть его и 
писать, писать...

Время тянется ужасно мед
ленно. И от этого наваливается 
какая-то жажда деятельности, 
активности. Даже хочется по
нять, о чем идут разговоры у 
доски. Я отказываюсь объяс
нить происходящее. Я парали
зован своим открытием. Что 
же случилось?

До сессии всего одна неде
ля, а знаний —  ни в одном 
глазу. Это захватывает. Исто
рия будет занятная. Со смехом

3i/S Mifdftoctnu
ф У  студента удалили 

зуб мудрости. Перенесенная 
операция не сказалась на 
успеваемости.

ф Объявление: куплю по
держанный конспект в хоро
шем состоянии.

ф Лозунг: студенты! пере
сдадим экзамены, досрочно!

ф Советы: приходите на 
экзамены со знаниями в го
лове, а не в кармане.

ф Каждый раз, когда что- 
нибудь делаешь, проверь, не 
нуль лн это,

ф Экзамены — лотерея, 
только наоборот: чем больше 
билетов тянешь, тем меньше 
шансов выиграть.

ф Пусть ты наделен яр
кой внешностью и гордели
вой осанкой, однако без 
знаний твоя красота пуста.

и слезами. С криками и обмо
роками. Я все понял. Я —  не 
камикадзе. Я —  студент. Но 
как все же хочется поставить 
между этими понятиями знак 
равенства!

Л. УХТОМЦЕВ.
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